

México cae siete lugares en el Índice de Libertad Económica (El Financiero 21/09/11)

México cae siete lugares en el Índice de Libertad Económica (El Financiero 21/09/11) Ivette Saldaña Miércoles, 21 de septiembre de 2011 • Según el Instituto Fraser pasó del 68 al 75. • Reprueba en estructura legal y derechos de propiedad. • La mejor posición, en el rubro tamaño de gobierno. México cayó del lugar 68 al 75 en el Índice de Libertad Económica 2011 del Instituto Fraser de Canadá, pero aún con el retroceso quedó por arriba de Rusia, que está en el 81, China en el 92, India en el 94 y Brasil en el 102. En el estudio, basado en indicadores de 2009, se califican cinco áreas. El mejor sitio que otorgan a nuestro país es el 41 en tamaño de gobierno, con 6.84 puntos, y el peor es el 80 estructura legal y seguridad en los derechos de propiedad, con 5.06 puntos. La mejor calificación es el 10. Para acceso a una moneda sana se nos ubicó en el 74; sin embargo, en este mismo rubro es donde tiene la puntuación más alta, con 7.97; en libertad para el comercio internacional nos asignaron 6.88 puntos, para quedar en el escalón 47, y en el 45 regulaciones al crédito, al sistema laboral y los negocios, con 6.97 puntos. En 1990, México se ubicó en el lugar 41, en 1995 bajó al 46, en 2000 descendió aún más, al 67, en 2005 subió al 56, pero nuevamente en 2008 cayó al 68 y en 2009 al 75. Hong Kong es la economía que obtuvo el más alto nivel de libertad económica en el mundo, con 9.01 puntos de 10, seguido de Singapur, con 8.68; Nueva Zelanda, 8.20; Suiza, 8.03; Australia, 7.98; Canadá, 7.81, y Chile, 7.77. Los países que más cayeron en el estudio fueron Estados Unidos, Irlanda, Islandia, Argentina y Venezuela, mientras que los mayores avances se registraron en Ghana, Turquía, Colombia y Malawi. En el desglose de cada una de las cuatro áreas se observa que los analistas calificaron a cada componente del área de regulación, con la evaluación más baja para mercado laboral, al ubicarnos en el lugar 104 de 141 países, y en negocios con el 93, en tanto que el mejor sitio lo obtuvimos en mercado crediticio, con el seis de 141 países. La metodología que utiliza el Instituto Fraser se basa, más que en encuestas o juicios de valor, en información y datos duros que obtienen del Banco Mundial, Fondo Monetario Internacional y Foro Económico Mundial. Además se toman estadísticas y cifras directamente del país que se califica. Áreas evaluadas Así se evalúan cinco áreas que se subdividen en 23 componentes y en 42 distintas variables. Por ejemplo, en moneda sana se incluye crecimiento monetario, inflación, libertad a la fluctuación de las divisas. En desviación estándar de la inflación México obtuvo 9.64 puntos, y en inflación 8.94. En la parte de estructura legal y seguridad en derechos de propiedad tuvimos las calificaciones más altas en independencia del Poder Judicial, imparcialidad de las cortes e integridad del sistema legal. A su vez, en regulación de los créditos, sistema laboral y negocios obtuvimos 10, el mayor puntaje en bancos, competencia externa en la banca, controles en tasas de interés. No obstante salimos mal evaluados en control de precios, trámites y corrupción (mordidas, favoritismos y pagos extras por servicios). En libertad en el comercio internacional la mejor calificación fue para mercado negro de tasas de interés con 10, y lo peor evaluado fueron controles de capital, junto con desviación estándar en tasas arancelarias. Y en tamaño de gobierno la menor calificación se otorgó en tope a los ingresos e Impuesto Sobre Nómina.